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Pop culture à la convention Geekopolis de la Geek Industries
Ce samedi 1er juin, au gymnase Annie-Villa, l’association Geek Industries organise sa première
convention. Avec concours de cosplay, conférence du comédien Benoît du Pac et concert d’un
côté ; exposition et animation de l’autre.

jeudi 30 mai 2024
Édition(s) : Edition de Nancy
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

C onvention geek, pop culture…

Ces mots du vocabulaire jeune

prennent tout leur sens quand des

ados passent à l’action pour organi-

ser un événement qui leur corres-

pond. Avec l’aide des animateurs de

la com’com, dans les locaux du

LEMM place des tricoteries à Chali-

gny, Sacha, Sidney, Thibaut, Erwann,

Lalie, David, Florentin et les autres

ont monté leur association, la Geek

Industries. Très ouverts, ils ont déjà

organisé un tournoi du jeu Super

Smash Bros Ultimate en dé-

cembre 2023, première action d’éclat

plébiscitée par de nombreux gamers

et leurs supporters. Ils ne s’arrêtent

pas là : ce samedi 1er juin, au gym-

nase Annie-Villa, ce sera leur pre-

mière convention, Geekopolis. Mani-

festation de la pop culture - entendez

« l’art des jeunes, ce qu’ils aiment »

selon Erwann, chargé de com de l’as-

sociation -, une convention est une

sorte de foire expo sur le thème com-

mun de l’imaginaire : affiches, séries,

films cultes, animés, bandes dessi-

nées et mangas, jeux vidéo, jeux de

rôles, wargames, cosplay etc. Nancy

et Metz ont la leur.

Un concours de cosplay

« Le gymnase sera divisé en deux par-

ties, » expliquent les organisateurs.

« D’un côté la scène, avec un

concours de cosplay, une conférence

du comédien Benoît du Pac (la voix

de Glenn dans Walking Dead, entre

autres) et un concert de jeunes du

territoire. De l’autre côté, les stands.

Nous voulons donner de la visibilité

à des gens du domaine de la pop

culture, qui vont présenter leurs

mangas, leurs dessins, leurs jeux. »

La Filoche sera là aussi avec un quiz

et des jeux de l’espace numérique et

de la ludothèque. « Le but, c’est de

faire sortir les jeunes, qu’ils se ren-

contrent. C’est un événement pour

les jeunes, fait par les jeunes. Et en

plus, proche de chez eux ! »■

Organisateurs de la convention (le
vice-président Florentin et Sacha sont
absents sur la photo) : Lalie, graphiste
de l’association, auteure des affiches,

David, titulaire de la première carte de
membre, Thibaut, secrétaire, Erwann,
chargé de communication et Sidney,

président.
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Une motion demande à l’État d’agir plus fort contre le polluant éternel
Lors du dernier conseil communautaire de la CCMM qui s’est déroulé le 25 mai à Méréville, une
motion cruciale a été adoptée à l’unanimité concernant le traitement des nouvelles sources de
pollution de l’eau potable.

vendredi 31 mai 2024
Édition(s) : Edition de Nancy
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—MÉRÉVILLE

P résentée par Gilles Jeanson

vice-président chargé de l’eau

et de l’assainissement, cette motion

répond à l’urgence croissante de trai-

ter les micropolluants et substances

émergentes détectés dans l’eau po-

table dans un contexte où les collec-

tivités font face à l’émergence de

nouvelles substances micropol-

luantes telles que les résidus de pes-

ticides et les PFAS, également

connus sous le nom de « polluants

éternels ».

La motion demande à l’État et aux

Agences de l’Eau de prévoir des mo-

dalités de soutien financier aux col-

lectivités pour la mise en place de

traitements spécifiques aux micro-

polluants, en complément des me-

sures préventives déjà en place.

Elle pointe également la volonté

d’une simplification des démarches

administratives afin de maîtriser le

foncier et mettre en œuvre des pra-

tiques agricoles adaptées afin de pro-

téger les aires d’alimentation des

captages de manière efficace et du-

rable.

La motion fait valoir aussi une de-

mande d’accompagnement des col-

lectivités par les services de l’État

(DDT, ARS, etc.) pour faciliter la mise

en œuvre des actions nécessaires.

Le document insiste sur la nécessité

de donner aux professionnels de

l’agriculture les moyens de limiter

l’usage des produits chimiques et de

vivre dignement de leur activité. En-

fin, les élus demandent à l’État de

mieux encadrer l’activité industrielle

et l’utilisation de certains produits

chimiques responsables de pollu-

tions à long terme de l’environne-

ment et des ressources en eau.

La motion a été adoptée à l’unani-

mité par le conseil communautaire et

autorise ainsi le président à engager

toutes les démarches nécessaires en

lien avec cette motion et à signer

tout document afférent à cette déli-

bération. ■

Le conseil communautaire de la CCMM
a adopté à l’unanimité une Motion sur
le traitement des nouvelles sources de

pollution de l’eau potable.
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Frederico Castro en visite
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PAYS DU SEL ET DU VERMOIS—NEUVES-MAISONS

L a célébration de la fête de Notre-

Dame de Fatima à Neuves-Mai-

sons a été marquée par une visite si-

gnificative du maire de Póvoa de Lan-

hoso, Frederico Castro, et de sa

femme Isabel.

Elle a réaffirmé les liens de jumelage

entre les deux cités et a renforcé la

volonté d’œuvrer ensemble. Au cours

d’une réunion de travail, les deux

maires et les élus ont concrétisé la

collaboration des jumelles, notam-

ment sur les axes de la jeunesse et

des personnes âgées, tout en échan-

geant sur leurs fonctionnements res-

pectifs. Une cérémonie républicaine

a suivi en présence de Filipe Pinho,

président de la Communauté de com-

munes Moselle et Madon et portugais

d’origine, et de sa sœur Sylvie Pinho,

présidente de l’association franco-

portugaise.

Frederico Castro, né à Vandœuvre et

Néodomien pendant toute son en-

fance, a profité de son séjour pour re-

visiter des lieux emblématiques.

Il était venu l’an dernier dans des cir-

constances semblables. Ses liens

forts avec le bassin sont pour les deux

parties une motivation supplémen-

taire de se mobiliser pour la réussite

et la pérennité du jumelage. ■

Frederico Castro, maire de Povoa et sa
femme Isabel
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Escape game spécial bien-être pour les seniors
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—CHALIGNY

R éunis salle de la Bobine à la

Filoche, une trentaine de se-

niors de tout le territoire sont répar-

tis en petits groupes pour résoudre

un nouvel escape game, concocté par

l’association Synap’s. Les joueurs ont

à résoudre des énigmes pour délivrer

Alice, retenue prisonnière sous une

cloche, loin de son pays des mer-

veilles. Ici, pas de compétition, on

coopère pour trouver les ingrédients

de la potion magique. À chaque étape

du jeu apparaît un personnage du

conte, Chapelier ou autre Lapin. Il re-

présente une émotion, prétexte pour

aborder le thème central du bien-

être.

Gérer ses émotions

Les psychologues de Synap’s, Élodie

Morele et Anaïck Besozzi passent

entre les tables. Elles expliquent

comment on peut gérer les émotions

au quotidien. En remède au stress,

elles proposent 5 minutes de cohé-

rence cardiaque. Les joueurs, équipés

de capteurs, peuvent vérifier la

baisse de leurs pulsations. « Ça per-

met de prendre conscience de cette

capacité qu’on a tous de réguler sa

fréquence cardiaque, et donc d’ame-

ner un message d’apaisement au cer-

veau, » explique Élodie, présidente

de Synap’s.

« Nous sommes une quinzaine d’in-

tervenantes sur le Grand Est. Nous

avons des projets pour tous les pro-

fils, seniors, parents etc. » détaille-t-

elle. Financé par le conseil départe-

mental, l’escape game de Synap’s est

gratuit pour les participants de plus

de 60 ans.

Ils repartiront avec en tête que « ce

qui fait du bien à notre mental, c’est,

entre autres, de positiver ! »■

Les indices sont trouvés pour délivrer
Alice, reste maintenant à aligner les
chiffres pour ouvrir la cloche, avec

l’aide d’Anaïck, l’une des psychologues.

Tous droits réservés L'Est Républicain 2024

bf5c7416mdc0a70da01b01613e0091cd3d39e52cc20f7587b7e4c3b

Parution : Quotidienne

Audience : 106 791 ex. (Diff. payée Fr.) - © ACPM DSH
2020-2021↑ 8

https://www.tagaday.fr/article/downloadpublisherpdf/from/PANORAMA/account/?data=eyJjbGlyZWYiOiI1NG0wMDAwMSIsInBhdGgiOiJFXC9FU1RSXC8yMDI0XC8wNjA2XC9OQUFCXC9hcnRpY2xlc1wvYXJ0aWNsZV8wMDI3XzRhOTMwZjM3Nzk1NzQ0YmU4YjU4MDVhMmYyOTc0M2M3LnhtbCIsInR5cGUiOiJ0b3AiLCJfX2tleSI6ImM1N2NkNmFiZjNkMmZjYzRhOTQyY2NlOTk4OGNjNzdlIn0
https://www.tagaday.fr/article/downloadpublisherpdf/from/PANORAMA/account/?data=eyJjbGlyZWYiOiI1NG0wMDAwMSIsInBhdGgiOiJFXC9FU1RSXC8yMDI0XC8wNjA2XC9OQUFCXC9hcnRpY2xlc1wvYXJ0aWNsZV8wMDI3XzRhOTMwZjM3Nzk1NzQ0YmU4YjU4MDVhMmYyOTc0M2M3LnhtbCIsInR5cGUiOiJ0b3AiLCJfX2tleSI6ImM1N2NkNmFiZjNkMmZjYzRhOTQyY2NlOTk4OGNjNzdlIn0
https://www.tagaday.fr/article/downloadpublisherpdf/from/PANORAMA/account/?data=eyJjbGlyZWYiOiI1NG0wMDAwMSIsInBhdGgiOiJFXC9FU1RSXC8yMDI0XC8wNjA2XC9OQUFCXC9hcnRpY2xlc1wvYXJ0aWNsZV8wMDI3XzRhOTMwZjM3Nzk1NzQ0YmU4YjU4MDVhMmYyOTc0M2M3LnhtbCIsInR5cGUiOiJhcnRpY2xlIiwiX19rZXkiOiI2Yzc4OTgxM2VjNTE3MWIzNGQ5OWM3NGNhMzliYzEyMyJ9
https://www.tagaday.fr/article/downloadpublisherpdf/from/PANORAMA/account/?data=eyJjbGlyZWYiOiI1NG0wMDAwMSIsInBhdGgiOiJFXC9FU1RSXC8yMDI0XC8wNjA2XC9OQUFCXC9hcnRpY2xlc1wvYXJ0aWNsZV8wMDI3XzRhOTMwZjM3Nzk1NzQ0YmU4YjU4MDVhMmYyOTc0M2M3LnhtbCIsInR5cGUiOiJhcnRpY2xlIiwiX19rZXkiOiI2Yzc4OTgxM2VjNTE3MWIzNGQ5OWM3NGNhMzliYzEyMyJ9


Tonte différenciée : un rond-point garni de marguerites
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—CHALIGNY

L e rond-point de la Filoche est un

espace géré par la communauté

de communes (CCMM). Cette année,

il est envahi par les marguerites, avec

çà et là un bref œillet rose qui se

glisse entre deux tiges d’astéracées

jaunes. Face à l’espace gris et minéral

de la Filoche, un tableau ondoyant,

coloré et joyeux. Mais ce plaisir n’est

pas partagé par ceux qui voudraient

le voir tondu à 1 cm.

A ces détracteurs, Filipe Pinho, pré-

sident de la CCMM, parle de pédago-

gie et de biodiversité : « Ce n’est ni

du laxisme, ni pour faire des écono-

mies que la com com ne fauche pas à

ras. Ce n’est plus à l’ordre du jour. On

pratique maintenant la tonte diffé-

renciée, seuls les bords sont tondus.

On sème des graines de « prairie fleu-

rie » mellifère sur toute la surface.

Une multitude de fleurs éclosent pro-

gressivement et attirent les abeilles.

Les petits insectes y trouvent un ha-

bitat. Et c’est la plus forte graine qui

gagne ! L’an dernier c’était rouge de

coquelicots, ma fleur préférée. Cette

année, ce sont les marguerites. C’est

toujours une surprise. » Et un plus

pour la planète !■

Les marguerites sont bien installées
sur le rond-point : la comcom pratique

la tonte différenciée.
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Le parc d’activités de Brabois-Forestière poursuit son expansion
Thierry Hory, président de SEBL Grand Est, et l’ensemble de l’équipe du projet, ont posé la pre-
mière pierre de l’opération de promotion immobilière L’Oréa, lancée sur la commune. Un projet
ambitieux.

vendredi 7 juin 2024
Édition(s) : Edition de Nancy
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—CHAVIGNY

L ’événement s’est déroulé en

présence du président de la

Communauté de Communes Mo-

selle-et-Madon, Filipe Pinho, du

maire de Chavigny, Hervé Tillard, de

l’architecte, Benjamin Schott, de

l’ensemble des partenaires et de Gré-

gory Bigel, dirigeant d’Imoclaire, ac-

quéreur du premier bâtiment.

Proposé par SEBL Grand Est, aména-

geur auprès de la Communauté de

Communes Moselle et Madon,

concédant de la ZAC de Brabois Fo-

restière, le programme immobilier

L’ORÉA a de quoi séduire les entre-

prises à la recherche de nouveaux es-

paces de travail.

Deux bâtiments, dont le premier

vient d’être acquis par la société Imo-

claire, sortiront prochainement de

terre, proposant des surfaces de bu-

reaux allant d’une centaine à trois

cents mètres carrés avec une livrai-

son prévue en 2025.

Cette opération d’immobilier ter-

tiaire bénéficie de la proximité im-

médiate de l’A33-échangeur de Bra-

bois et du CHRU.

Des surfaces adaptables

SEBL Grand Est attache une impor-

tance particulière à la qualité archi-

tecturale et environnementale ainsi

qu’au confort d’usage qui sera offert

aux futurs occupants. Les espaces

proposés à la vente présentent une

grande diversité de surfaces, facile-

ment adaptables, dans des bâtiments

qui répondent aux dernières exi-

gences environnementales : généro-

sité des apports solaires, basses

consommations énergétiques, par-

kings favorisant l’infiltration des

eaux de pluie.

Outre l’importance donnée à la qua-

lité des bâtiments, le projet L’ORÉA

s’inscrira dans un environnement

privilégié en lisière de la forêt doma-

niale de Haye et bénéficiant du

contact immédiat de la Métropole et

de ses services, dont l’extension fu-

ture de son réseau de transport en

commun. ■

De gauche à droite : Jérôme Barrier, DG
de SEBL Grand Est, Hervé Tillard,

maire, Filipe Pinho, président de la
CCMM, Benjamin Schott, architecte,

Thierry Hory, président de SEBL Grand
Est et Grégory Bigel, dirigeant d’Imo-

claire.
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Beau succès pour la première convention de la Geek Industries
Total succès pour la première convention de la Geek Industries, samedi dernier au gymnase An-
nie-Villa. Organisation parfaite, animations et exposants de qualité, participation de Benoît du
Pac, tous les échos sont positifs.

samedi 8 juin 2024
Édition(s) : Edition de Nancy
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

A vec 365 entrées, on est ultra-

satisfaits ! » jubile Quentin,

animateur du Centre Intercommunal

d’Action Sociale et parrain de cette

toute récente association de grands

ados. « On avait ‘’maxé’’ à 200 avec

les jeunes. »

Dans le vaste hall, une vingtaine de

stands, tous intéressants. En particu-

lier celui de Rémi Charlier, prof de

philo, alias Rocky Chaplin. Il dessine

les personnages de ces animés dont

raffolent les geeks. À ses côtés, sa

femme et un ami exposent leurs

propres dessins. « Mes premiers ta-

bleaux datent d’il y a 5 ans. Mais c’est

lorsque j’ai peint ce que j’aime vrai-

ment que le public a été au rendez-

vous, 400 tableaux vendus ! » Il fait

jusqu’à quatre conventions par mois,

au grand amusement de ses élèves

qui l’ont démasqué.

Plusieurs animations sur scène ont

rythmé la journée, concours de cos-

play, quiz, concert de jeunes de la

Geek Industries, avec le rap de Sidney

ou encore le pop rock de Sacha et ses

copains. Cerise sur le gâteau, la

conférence de Benoit du Pac (cf. en-

cadré), comédien spécialisé dans le

doublage, dont celui de héros dans

les animés favoris des ados. Jusqu’à

son départ, il signera avec une

grande gentillesse dédicace sur dédi-

cace à des fans costumés.

Près d’un an de préparatifs et d’in-

vestissement a trouvé une fin.

« L’impression d’un vide » confie

Quentin. « C’est un super projet qui

nous a rendus heureux ».

La parole à Benoît du Pac célébrité

dans le monde du doublage

« Je fais de grosses conventions,

Made in Asia, 70 000 personnes à

Bruxelles, mais là, j’ai su que c’était

une association de jeunes. Ils ont

écrit une lettre très gentille, ils se

lancent, il faut les aider. Le doublage,

c’est une des facettes de notre métier

de comédien, tout comme le théâtre.

J’essaie de restituer au mieux ce que

l’acteur a exprimé. J’y mets un peu

de mon âme, voix posée ou exaltée

selon l’énergie du personnage, pour

que ce ne soit pas du karaoké. J’ai

doublé pour toutes les générations,

de Charmed il y a 26 ans à Luigi dans

Super Mario bros le film, un long mé-

trage d’un million d’entrées. Onizu-

ka, dans GTO, c’est un grand frère

pour les jeunes, c’est ce qui m’est

rapporté dans les conventions et cela

me touche. »■

Benoît du Pac a signé des dédicaces
toute la journée avec bonne humeur

aux jeunes fans des personnages qu’il
double dans les animés.
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Un collectif vent debout contre le projet d’extension d’une carrière
Alors qu’un carrier a fait une demande pour étendre la zone d’extraction de calcaire sur le plateau
Sainte-Barbe, des citoyens se battent contre ce projet. Ils mettent en avant la défense de l’espace
naturel sensible. Mais pas que…

lundi 10 juin 2024
Édition(s) : Edition de Lunéville, Edition de Nancy, Edition de Pont-

à-Mousson - Toul
Page 24
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MEURTHE-ET-MOSELLE—MEURTHE-ET-MOSELLE

C ’est une vaste étendue d’herbes

hautes située sur le plateau de

Sainte-Barbe. Elle ne représente

qu’une infime partie des 700 hectares

du site qui s’étend sur les communes

de Bainville-sur-Madon, Maizières et

Pont-Saint-Vincent mais, pourtant,

ce terrain qui ne fait qu’une quin-

zaine d’hectares fait l’objet de vifs

débats depuis quelques mois. La rai-

son ? La demande d’autorisation

faite par CMNE (Carrières et Maté-

riaux Nord Est) pour le renouvelle-

ment et l’extension de l’exploitation

de la carrière de Bainville-sur-Ma-

don, pour 30 hectares en renouvelle-

ment et environ 14 hectares en ex-

tension.

« Cela défigure le paysage »

Même si cette demande était atten-

due alors que l’autorisation d’exploi-

tation arrive à échéance, la pilule ne

passe pas auprès de certains habi-

tants. Comme il y a 20 ans, un certain

nombre d’entre eux ont ainsi décidé

de se mobiliser en créant le Collectif

des Citoyens pour la Préservation du

Plateau de Sainte-Barbe (CCPPS).

« Cela défigure le paysage et cela va

‘’bouffer’’ 14 hectares de pelouse cal-

caire avec un enjeu très fort sur une

faune et une flore protégées », fulmi-

nait Joëlle Herrault, membre du col-

lectif, présente sur place aux côtés de

trois autres opposants au projet.

C’est que le site est un espace naturel

sensible qui abrite des espèces pro-

tégées comme le crapaud sonneur à

ventre jaune, la pie-grièche écor-

cheur ou encore l’alouette lulu. Le

plateau fait d’ailleurs l’objet d’un ar-

rêté préfectoral de protection de bio-

tope (APPB) depuis juillet 2020.

« Avec cet arrêté, on nous interdit

d’aller sur les pelouses calcaires,

mais à côté de cela, on autorise les

carrières à bousiller 14 hectares »,

lâche René Denille, membre du col-

lectif, « et puis, à l’heure de la tran-

sition énergétique, est-ce qu’on a be-

soin d’autant de granulats et de bé-

ton ? ».

La question du remblayage

Alors que la communauté de com-

munes de Moselle et Madon a donné

son feu vert à la révision du plan local

d’urbanisme pour la commune

concernée (Bainville-sur-Madon),

son président (Filipe Pinho) assure

que la carrière ne s’étendra pas sur 14

hectares mais sur 7,5 environ par le

jeu des reculs demandés notamment

pour préserver les sources Sainte-

Barbe.

Mais les opposants campent sur leurs

positions et trouvent ce projet d’ex-

tension d’autant plus infondé que la

CMNE, un des deux carriéristes sur le

plateau avec Vicat, n’a pas terminé

l’exploitation des 20 hectares accor-

dés en 2004.

Au chapitre des nuisances, le collec-

tif évoque également le ballet inces-

sant de camions chargés de tonnes

de calcaire et les explosions de mines

pour abattre les matériaux, ressen-

ties notamment à Pont-Saint-

Vincent selon un habitant.

La Préfecture tranchera

Autre sujet d’inquiétude ? La ques-

tion du remblayage. Alors que le car-

rier s’est engagé à reboucher les

trous à la fin de l’exploitation pour

que la pelouse calcaire reprenne ses

droits, le collectif craint que des rési-

dus du BTP soient notamment utili-

sés. « Et si c’est le cas, pas sûr qu’ils

arrivent à reconstituer la pelouse cal-

caire », note Joëlle Herrault.

Les membres du collectif ont partagé

tous ces éléments, le 21 mai dernier,

lors d’une réunion d’information or-

ganisée à Pont-Saint-Vincent dans le

cadre de l’enquête publique. Alors

que l’enquête publique devait se ter-

miner le 24 mai, elle a été prolongée

jusqu’à ce vendredi. Les membres du

collectif prévoient de se rendre au

siège de la « com’com » ce jour-là

pour remettre une pétition et des

contributions au commissaire enquê-

teur. La balle sera ensuite dans le

camp de la Préfecture qui tranchera

dans les mois à venir. Inutile de dire

qu’autour du plateau de Sainte-

Barbe, la décision sera très atten-

due…■
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Quelques membres du collectif à côté
du terrain herbeux qui fait partie du
projet d’extension demandé par Car-
rières et Matériaux du Nord Est. Pho-

to A.G.

par Anthony Guille
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« On a cherché une question d’équilibre »
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MEURTHE-ET-MOSELLE

Ce projet d’extension d’une

carrière sur le plateau Sainte-

Barbe va-t-il avoir un impact sur

cette zone sensible ?

« A partir du moment où on va faire

un trou sur 7,5 hectares environ,

c’est sûr qu’il y aura des consé-

quences. Cela reste une carrière.

Mais 7,5 hectares, c’est une micro-

partie du plateau. Et, sur ce secteur-

là, on n’est pas sur un enjeu faune-

flore aussi fort qu’au Fort Pélissier où

il y a le plus grand inventaire d’es-

pèces protégées. On a l’engagement

du carrier qu’il remplira l’intégralité

des trous après la phase d’extraction.

Dans 20 ans, la pelouse calcaire sera

reconstituée et le plateau sera à

l’identique. »

« Il ne faut pas être hypocrite »

Les opposants au projet bran-

dissent la menace que ces trous

soient rebouchés avec des rem-

blais de BTP. Qu’en pensez-vous ?

« Ils ne le savent pas, nous non plus…

Après, c’est effectivement une in-

quiétude. Sur ce plateau, on s’est dé-

jà retrouvé avec un hectare pollué par

les travaux du tram, sur la commune

de Maizières. C’est pour cela qu’on

va exiger la création d’une commis-

sion neutre entre l’État et le terri-

toire pour aller contrôler le carrier et

s’assurer année après année de la

qualité des remblais qu’il pose. C’est

aussi simple que cela. »

Au final, vous considérez que les

enjeux environnementaux ne sont

pas si cruciaux sur ce dossier ?

« Ce n’est pas cela… Tout ce qu’on

a cherché, c’est une question d’équi-

libre. Les habitants qui disent qu’ils

ne veulent pas un trou à côté de chez

eux, ce sont les mêmes qui font des

pétitions parce que la route est dé-

foncée et qu’il faut des matériaux

pour la refaire. Tant qu’on n’aura pas

trouvé de matériau suffisamment re-

cyclé pour remplacer le matériau na-

turel qu’est le calcaire, malheureuse-

ment, il nous faut encore ces maté-

riaux… Je ne suis pas un défenseur

des carriers et on ne gagne pas un

centime dans l’opération mais, a mi-

nima, on essaie de trouver un équi-

libre entre la question légitime de la

préservation du biotope et l’activité

économique ou alors, on peut faire le

bal des ‘’faux culs’’ en permanence et

dire qu’on ne fait plus de routes. Il ne

faut pas être hypocrite. »■

Filipe Pinho, président de la commu-
nauté de communes Moselle et Ma-

don : « Les habitants qui disent qu’ils
ne veulent pas un trou à côté de chez
eux, ce sont les mêmes qui font des

pétitions parce que la route est défon-
cée et qu’il faut des matériaux pour la

refaire. » Photo Patrice Saucourt

Recueilli par A.G.
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Au dernier conseil municipal
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—PONT-SAINT-VINCENT

Q uatre délibérations ont été

votées au dernier conseil mu-

nicipal, dont trois à l’unanimité.

▶ Étude surveillée à l’école pri-

maire Pasteur : Pour l’organisation

de l’étude surveillée, il y a lieu de dé-

signer nominativement les ensei-

gnants proposés par la directrice,

Justine Friry. Les trois enseignantes

désignées pour les années scolaires

2023-24 et 2024-25 seront rémuné-

rées selon les taux publiés au Bulletin

Officiel et suivant un tableau récapi-

tulatif fourni par la directrice chaque

mois.

▶ Servitude commune-Enedis :

La société Enedis ayant implanté une

ligne électrique souterraine sur la

section AE n°687, le conseil munici-

pal autorise le maire à signer l’acte

authentique de constitution de servi-

tude sur cette parcelle.

▶ Modification des statuts de la

CCMM : À la suite de l’installation

des services communautaires dans

leurs nouveaux locaux (712 rue Ni-

colas Cugnot, Neuves-Maisons), le

conseil accepte de ratifier la modifi-

cation de l’article correspondant.

▶ Approbation du bail de

chasse : Suite à la nomination de

Jean-Pierre Nicolas comme titulaire

du bail de chasse pour la période du

2 mars 2024 au 1er mars 2027, le

conseil municipal approuve ce nou-

veau bail par 13 voix pour et 3 voix

contre, et autorise ainsi le maire à le

signer avec le nouveau titulaire. ■
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Une visite d’étape au nouveau lotissement du Champi
Les premiers habitants, qui ont acquis leurs biens via Meurthe-et-Moselle Habitat, ont commen-
cé à emménager au nouveau lotissement de Neuves-Maisons. Une actualité suivie d’une visite de
la municipalité.

samedi 1er juin 2024
Édition(s) : Edition de Nancy
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

L e lotissement du Champi

commence à vivre. Les premiers

accédants à la propriété sont arrivés

il y a quelques jours dans 8 pavillons

MMH (Meurthe-et-Moselle Habitat).

L’entreprise publique d’habitat social

proposera également à la location 42

logements allant du T2 au T4. Les

travaux dans ces appartements sont

bien avancés. Le maire Pascal

Schneider et Jean-François Bellotti,

adjoint aux travaux, et Joël Boudevin,

conseiller délégué à l’urbanisme, ac-

compagnés par Audrey Dony, direc-

trice générale adjointe de MMH et ses

collaborateurs, ont visité plusieurs

d’entre eux. Ils étaient guidés par

Alexandre Vidémont responsable

travaux chez le maître d’œuvre Euro-

péan Home et son collègue Thomas

Bellahcène, conducteur de travaux.

Des duplex à pourvoir

Le résultat a satisfait les visiteurs,

même si certains détails restent à ré-

gler. Rue Bernadette Bour, deux im-

meubles collectifs de quinze loge-

ments (résidences Orphée) sont

pourvus d’ascenseurs. Certains ap-

partements peuvent accueillir des

personnes à mobilité réduite. Sols

PVC imitation parquet, balcons, pla-

cards, volets roulants apportent une

touche confortable et pratique.

Belle finition aussi, impasse Jo Baker,

pour les deux résidences Charleston,

quatre logements en duplex chacune,

deux salles de bains carrelées, deux

WC, petit bout de jardin.

En face, quatre pavillons T3 seniors

de plain-pied, garage et espace vert

pour le barbecue sont équipés de

panneaux photovoltaïques pour

compléter la production d’eau

chaude. ■

Audrey Dony, la directrice générale ad-
jointe de MMH, avec un groupe emme-
né par le maire Pascal Schneider, ont

reconnu l’avancée des travaux du
Champi.

L’inauguration est prévue à l’au-

tomne.
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Les décisions du conseil
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—BAINVILLE-SUR-MADON

L e conseil réuni autour du maire,

Benoît Sklepek, s’est prononcé

sur la désignation d’un référent dé-

ontologue de l’élu local et désigne

Daniel Giltard, membre du conseil

honoraire d’état, jusqu’au

31 mai 2026, et prévoit le paiement

des vacations à 80 € l’unité. ▶ Rem-

placement d’un délégué au syndicat

intercommunal à vocation unique

(SIVU) : Daniel Pierre est élu sup-

pléant en remplacement d’Audrey

Bar-Peignier. ▶ Redevance de mise

à disposition du personnel technique

communal au SIVU : la somme de

10 000€ est acceptée pour 2023. ▶
Contrat de fortage pour la carrière :

durée du contrat déposé, 30 ans avec

une révision lors de la quinzième an-

née. Le prix unitaire du m3 extrait

est de 1,20€, la redevance forfaitaire

annuelle est de 5 000€, le versement

d’une avance annuelle correspon-

dant à 40 000m3 extraits, soit

48 000€. Le conseil accepte le contrat

modifié. ▶ Prestation d’adhésion

au groupement de commandes relatif

aux travaux de chaussées avec la

MMD 54 : le conseil décide de ne pas

renouveler son adhésion. ▶ Tra-

vaux sylvicoles : le conseil décide de

ne pas effectuer les travaux de main-

tenance de cloisonnements des par-

celles 9.1 et 10.1. ▶ Participation fi-

nancière aux sorties scolaires : attri-

bution de 500 € à la classe de CP/CE1,

500 € à la classe de CE1/CE2 et 2 000€

au CM1/CM2. ▶ En dernier lieu, le

conseil approuve les nouveaux sta-

tuts de la Communauté de com-

munes Moselle et Madon. ■
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Portes ouvertes à la pension de famille Noirez : petite déception
Fin mai, les pensions de famille ont été mises à l’honneur lors de la semaine nationale qui leur
était dédiée. Il en existe 950 en France, comme celle de l’Association de gestion et d’animation
du foyer Aristide-Briand, qui a ouvert ses portes à cette occasion.

lundi 10 juin 2024
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à-Mousson - Toul
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DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

L es 25 locataires de la pension de

famille située, face à la rési-

dence Aristide-Briand, des personnes

fragilisées par la vie, ont une situa-

tion sociale et psychologique qui les

empêche d’accéder à un logement or-

dinaire. À la pension de famille, ils se

retrouvent dans une atmosphère fa-

miliale, dans un cadre de vie à taille

humaine, avec des logements privés

et des parties communes. Tout en

étant accompagnés, ils réapprennent

à créer des liens avec les autres, avec

des chances de réinsertion durable.

« Être chez soi mais pas tout seul ».

Animateurs et maîtresse de maison

de la pension Dominique-Noirez at-

tendaient le public, lors de leur jour-

née portes ouvertes organisée dans le

cadre de la semaine nationale. Avec

les résidents, ils avaient préparé un

petit-déjeuner, des collations, un re-

pas de midi, le tout offert aux visi-

teurs attendus. Mais très peu se sont

présentés. Manque d’information ?

Désintérêt pour ces équipements so-

ciaux et leurs habitants ?

Solidarité, amitié et respect

Qu’à cela ne tienne. La table a été

dressée dehors et tout le monde a sa-

vouré les amuse-gueule maison et les

petits plats. Le directeur de l’AGA-

FAB, Alexandre Ducret, s’est mis à

la guitare. Un résident, Sébastien, 38

ans, a scandé une chanson en rap de

son invention sur « le prix du loyer »

à laquelle Alexandre a répondu en

chantant. Des anecdotes de la vie des

uns et des autres sont tombées,

cruelles souvent, parfois drôles. Dans

cette humanité éprouvée, marquée

souvent par la rue, il existe une soli-

darité, une amitié et un respect mu-

tuels. « On est bien ici » confient-ils.

Et le directeur confirme « Il y a ici des

gens qui ont eu une famille, un poste.

Quel projet de vie ont-ils ? Mourir,

me disent-ils. Je leur réponds : au-

tant vivre avant le mieux possible. »

Et les accompagnants essaient de les

y aider. ■

A la pension de famille Dominique-
Noirez, Magali Bourgoin, maîtresse de
maison, veille comme ses collègues

animateurs au bien-être des résidents,
blessés par la vie. Alexandre Ducret, di-
recteur de l’AGAFAB, s’occupe de l’am-

biance musicale.
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Inauguration de l’Esplanade Julie-Victoire-Daubié
Samedi matin, le soleil était de la partie pour la cérémonie marquant l’inauguration de l’espla-
nade Daubié. La population y était conviée et c’est devant une foule importante que le maire a
inauguré cette nouvelle place.

lundi 10 juin 2024
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PAYS DU SEL ET DU VERMOIS—RICHARDMÉNIL

A ccompagné d’un certain

nombre d’élus, le maire a coupé

le ruban tricolore. Tout le monde

s’est ensuite rendu au mur qui jouxte

le groupe scolaire et où a été dévoilée

la plaque officialisant le patronyme

de la place. C’est Lison, maire du

conseil municipal des jeunes qui a

prononcé le discours en l’honneur de

Julie Victoire Daubié. Puis, avant de

se rendre au podium où le maire et

quelques élus ont prononcé un dis-

cours, le cortège est passé devant le

nouveau parvis de la mairie, où des

lettres géantes, portées par des

élèves, reproduisaient le nom de la

commune.

Au cours de son discours, le maire n’a

pas manqué non plus de mettre l’ac-

cent sur la belle unité d’ouvrage que

représente désormais cet ensemble

Esplanade-groupe scolaire, agrémen-

té de 34 arbres d’ornement, 5 ban-

quettes ovales, 2 bornes de recharge

électrique, 12 arceaux pour vélos, 2

parkings (36 et 54 places), 1 cuve de

10 000 litres de récupération des eux

pluviales, sans oublier l’ascenseur

qui permet l’accès à la médiathèque

pour les personnes en difficulté.

La jeunesse impliquée

Si des élus, et la population, étaient

conviés, la mairie n’a pas oublié

d’impliquer la jeunesse, pour qui ce

superbe endroit sera, à l’avenir, le

« cœur battant » de la commune. Des

enfants du groupe scolaire et le CMJ

ont participé aux festivités. Avec, en

point d’orgue, un poignant hommage

rendu à Julie Victoire Daubié par Li-

son, la jeune maire, qui a rappelé

l’engagement de cette Vosgienne,

première femme bachelière et mili-

tante engagée pour la cause des

femmes. ■

Lison, la jeune Maire du CMJ, a rendu
hommage à J.V Daubié.

Le traditionnel ruban a été coupé, et
l’Esplanade officialisée.
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La Métropole deviendra une zone à faibles émissions en 2025
Alors que le conseil métropolitain s’est tenu ce jeudi après-midi, les élus ont validé le fait de faire
du Grand Nancy une zone à faibles émissions. En 2025 pour les utilitaires et les poids lourds, puis
en 2028 pour les véhicules légers.

vendredi 7 juin 2024
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NANCY—GRAND NANCY

A vec plus de trente points à

l’ordre du jour, le menu était

une nouvelle fois copieux ce jeudi

après-midi à l’occasion du conseil

métropolitain du Grand Nancy. Alors

que les débats se sont étirés pendant

une partie de la soirée, plusieurs

points ont été particulièrement déve-

loppés…

Un contrat de réciprocité avec Mo-

selle et Madon

C’est une première. Le conseil mé-

tropolitain a adopté le principe d’un

contrat de réciprocité avec la com-

munauté de communes de Moselle et

Madon, qui rassemble dix-neuf com-

munes au sud de Nancy et 30 000 ha-

bitants. Un partenariat qui fait sens,

alors que les deux entités partagent

un même bassin d’emploi, de mobili-

tés et de vie.

Alors qu’une quinzaine de conseillers

métropolitains ont pris la parole pour

saluer cette initiative, ce contrat vi-

sera à renforcer les collaborations

existantes et en développer de nou-

velles, et ce sur neuf axes pour

2024-2026 : développement écono-

mique, mobilité, gestion et valorisa-

tion des déchets, culture scientifique

et technique, développement fluvial,

charte forestière pour la forêt de

Haye, l’eau, énergies renouvelables

et une collaboration plus étroite.

Avec un objectif : que ce contrat pro-

fite aux deux parties. « On ne tend

pas la main pour faire l’aumône »,

glissait Filipe Pinho, le président de

la communauté de communes Mo-

selle et Madon, invité à ce conseil,

« mais pour se la serrer et collabo-

rer ».

Une collaboration qui pourrait

concerner d’autres intercommunali-

tés à l’avenir. Le président métropo-

litain Mathieu Klein l’a en tout cas

suggéré après les différentes prises

de parole…

La Métropole va passer en ZFE

Comme 32 autres collectivités de

plus de 150 000 habitants, la Métro-

pole va instaurer une zone à faibles

émissions (ZFE), un dispositif qui

vise à chasser les véhicules les plus

polluants des grandes villes et terri-

toires, au premier janvier 2025.

Ce jeudi, Laurence Wieser,

conseillère métropolitaine déléguée

aux mobilités actives et à la qualité

de l’air, a fait le point sur ce vaste

dossier pour lequel le C3D (Collège

des directeurs du développement du-

rable) va être consulté.

Concrètement, la mesure prendra ef-

fet le premier janvier 2025 pour les

véhicules utilitaires légers et les

poids lourds et en 2028 pour les vé-

hicules légers. À partir de cette date,

seuls les véhicules équipés de cer-

taines vignettes Crit’Air pourront

circuler dans cette zone qui s’étendra

sur une grande partie de la Métro-

pole.

Mais cette mesure ne concernera pas

l’A31, A33 et A330 ainsi que les accès

de neuf parkings relais situés sur le

territoire.

Le contrat local de santé renouve-

lé

Outil prévu par la loi Hôpital, pa-

tients, santé et territoires (HPST) de

2009, le contrat local de santé vise à

améliorer la santé et le bien-être de

la population, tout en favorisant des

parcours de santé cohérents, fluides

et adaptés à chacun, en proximité. En

vigueur depuis 2013 sur le territoire,

ce contrat sera renouvelé pour la pé-

riode 2024-2028.

Les priorités pour ces quatre pro-

chaines années ? Favoriser un accès

à la santé pour tous, promouvoir la

santé et les démarches de préven-

tion, développer des projets de colla-

boration entre les acteurs de la ville

et la psychiatrie et contribuer au dé-

veloppement d’un environnement

favorable à la santé. ■

Une trentaine de délibérations étaient
à l’ordre du jour ce jeudi au siège du
conseil Métropolitain à Nancy. Photo

Anthony Guille

par Anthony Guille
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